

LA DEFENSA

PERIÓDICO QUE SALDRÁ CUANDO QUERRÁ.

NO SE ADMITEN SUSCRIPCIONES.

Toda la correspondencia al Director

Inserciones de anuncios y comunicados á precios convencionales.

Números sueltos, á 0'10 de peseta.

Punto de venta, Plaza de la Constitucion, 23.

En ningun caso se devuelven los originales.

Á LA PRENSA.

Á pesar de que nuestra publicacion se moverá tan solo en el reducido campo de esta localidad, nos creemos en el deber, que gustosísimo cumplimos, de dirigir nuestro más cariñoso saludo á toda la prensa en general.

NUESTROS PROPÓSITOS.

LA DEFENSA no viene en nombre de ningun bando ni trae la representacion de partido alguno político nacional.

Es a publicacion—que resultará modesta ó inocenta segun sea quien la califique—es hija de pueblo de Granollers y aspira tan solo á vivir en él y para él.

LA DEFENSA, fiel á su origen y consecuente consigo misma, contribuirá con entusiasmo, con cenuedo, sin vacilacion alguna y en todo cuanto sea y valga, á la consecucion del bien á que los buenos granollersenses aspiran. Amparará y sostendrá lo que sea bueno y digno, y combatirá y anatematizará todo cuanto humille y envilezca á nuestros convecinos ó trate de perjudicar ó perturbar los comunales intereses de esta localidad.

Merced al Sufragio restringido y por el favor de personas que tenian más ó menos arraigo en la opinion, pudo erigirse, aquí, un caciquismo

que nada justificaba opresor y denigrante que, en alas de la insensatez y de las iras tan solo propias de las personas que lo ejercian, lo invadia todo, sin que pudieran escapar á su voracidad, el gobierno y la administracion de esta municipalidad.

Por fortuna los tiempos han cambiado. El Sufragio restringido pasó ya á la historia, y las personas que fundaron y sostuvieron el caciquismo en esta villa han caido en el descrédito mas cabal.

Por virtud de todo esto, el caciquismo que hasta ha poco tantos sacrificios nos causara, está agónico; y nosotros venimos dispuestos á unir nuestro esfuerzo al de la inmensa mayoría de nuestros convecinos; al de todos aquellos que, teniendo clara nocion de su deber y de su dignidad, quieran acabar con él, de una vez y para siempre.

Por demás fácil ha de sernos esta noble labor.

El sol que antes daba calor y vida al caciquismo de esta localidad, está en el ocaso y háse conseguido ya—no sin estrépito—arrebatar el gobierno y la administracion de este municipio, de quienes, detentándolo, contra la voluntad de los más, realizaban en él y desde él las mayores iniquidades; de quienes—segun atestiguan ciertos graves procesos que se van instruyendo—habian convertido nuestra Casa Consistorial en lonja para sus más feos negocios, y en centro de operaciones con que satisfacer las concupiscencias mas repugnantes.

Los mercaderes fueron arrojados del templo y el caciquismo local, quedó mortalmente he-

rido. Falto del calor y de la vida que desde arriba se le ministraba y desalojado, con sus mercenarios, del poder municipal, pretende ahora hacerse fuerte en el último reducto de defensa; y retorciéndose entre los acerbos dolores que le causan las heridas que en el primer choque recibió, abusa miserable y críminosamente de los medios de amparo y protección que le presta su última fortaleza. Conocemos su guarida. Vive en ella lánguida y tristemente y en ella indefectiblemente ha de sucumbir.

El caciquismo es un parásito. No tiene vida propia. Los seres de quienes se nutria el que sacrificaba á este pueblo, eran principalmente dos. Se le separó ya de uno de ellos y no siendo bastante para su vida el que le queda, como se logre que no vuelva á unirse á nuestro Municipio, indudablemente morirá.

LA DEFENSA, pues, viene á contribuir á que el caciquismo aquí no se reanime, ó lo que es lo mismo, á que muera pronto y definitivamente.

Pero LA DEFENSA entiende que, por grandes que sean los males que el caciquismo local haya causado, en estos momentos, para él supremos, ha de tratarle con aquella proverbial magnanimidad propia y característica del pueblo á quien nos debemos. LA DEFENSA no se ensañará, pues, con él. Pondrá todo su empeño en que todos los que lo personificaban continúen en el ostracismo á que están relegados. Conseguido esto, será lo bastante para el aniquilamiento completo de tan funesto poder y será lo suficiente para que esa lepra social, entre nosotros, no reaparezca jamás.

Hé aquí nuestros propósitos.

No pretendemos otra cosa más que lograr sea un hecho real y positivo la consolidación, en este pueblo, de un gobierno que sea, aun para los más exigentes, verdaderamente bueno, y una muy honrada, honradísima administración municipal.

UNA ACLARACION.

Nuestros lectores habrán observado que, al dirigir nuestro cariñoso saludo á la prensa, no hemos

hecho especial mención del semanario que vive la luz en esta villa con el título de *El Congost*.

Esto podría creerse que es omisión de la al descuido. Mas no es así, y cumple, por lo tanto, á nuestra sinceridad explicar el porqué.

El Congost lleva con gran propiedad el título que ostenta. Por el cauce del río Congost, ordinariamente, solo discurren aguas pútridas y cenagosas que echan fuera de sí los establecimientos industriales y las moradas que tienen asiento en sus ribas.

En las columnas de *El Congost* por lo regular, solo se insertan y publican los productos de la ira, del encono y del furor que eliminan los sesos que le inspiran y le redactan.

Así el *Congost* periódico como el río Congost son, generalmente, focos mal sanos cuya perniosa influencia hay que evitar.

Para la conservación de nuestro ser moral hemos de hacer, con respecto á *El Congost* periódico, lo que la higiene aconseja que hagamos para la conservación de nuestro ser físico, con respecto al río Congost. No acercarnos á él. Evitar que lleguen á nosotros sus nocivas emanaciones y los miasmas que de él constantemente se desprenden.

Así, pues, no hemos dirigido un especial saludo al semanario aludido, porque estimamos conveniente no entrar en relaciones con él.

Entendemos muy saludable estar á distancia *mas que honesta* de uno y otro Congost, hasta que una torrencial lluvia de verano y alguna comuccion popular produzcan avenidas, de agua y de justicia, que tengan respectivamente poder bastante para limpiar y sanear el pútrido cauce de El Congost, río, y las soeces columnas del periódico *El Congost*.

PLATO DEL DIA.

RESURRECCION DE MUERTOS

En el cementerio municipal, digo, archivo municipal, existian varios muertos que han resucitado. Díganlo sino D. Martin Borrell, D. Salvador Valls, D. Antonio Vilaburgés y D. José Alsina Bonet.

Corre el rumor de que por ciertas y determinadas causas *non sanctas* se ha hecho responsable á los Sres. Borrell, Valls y Vilaburgés del reintegro en la caja municipal de las sumas de 525, 783 y 281 pesetas respectivamente.

Los administradores del *comun* que se hallaban en posesion del cargo Concegil en 15 de Noviembre último, han dado muestras de ser muy espléndidos con el dinero que no era suyo.

Nada menos que de los fondos del Municipio, hicieron dos regalos al *experto y sabio* ex-Secretario D. José Alsina Bonet.

Por una parte le concedieron una gratificación de 200 pesetas y le pagaron otras 281 pesetas por haberes que no ha devengado. Por supuesto, el Sr. Alsina por delicadeza, no se negó á aceptar aquellas ofrendas.

Poco tiempo antes de dimitir el ex-Secretario del Ayuntamiento Sr. Alsina se adquirieron y pagaron de fondos municipales varios tomos que formaban la colección completa del Diccionario de Alcobella, cuyo coste pasa de 200 pesetas; pues bien, estos libros y otros documentos no existían en el archivo municipal, cuando cesó en el cargo dicho Sr. Alsina. ¿Podría decirnos este Señor si lo sabe, donde se encontrarían aquellos libros?

Sabemos con toda certeza que se ha presentado una denuncia al Juzgado, por haberse notado la sustracción de algunos documentos y libros del archivo municipal.

ANÓNIMO.

Nuestro particular amigo D. Francisco J. Flaquer nos interesa la inserción del siguiente, que por el correo ha recibido:

“Flaqué: Puedes continuar remitiendo anónimos. No lograras tus propósitos.”

En la vecina villa de Cardedeu se suicidó, uno de los días de la semana pasada, disparándose un tiro de pistola, un joven de 13 años, de oficio barbero y conocido por Filbá. La noticia produjo verdadera consternación en los habitantes de aquella villa.

Se nos dice con mucha insistencia y con visos de verdad, que el *mayordomo* de cierta fábrica, tiempo há parada, no obstante de las promesas en contrario hechas no hace mucho tiempo, continua haciendo el ridículo con la manía de querer ser Concejal.

Desearíamos saber con certeza si los *mayordomos* siguen en esto la inspiración del *propietario*, ó si este sigue la de *aquellos*, ya que á ser verdad esto último, podría serlo también, algo que se susurra y murmura por.... la vecindad.

¡Válganos Dios, y cuanta tontería hay en este mundo!

En virtud de demanda propuesta por *La Union Liberal* contra D. Delmiro Estapé, síguese ante el Juzgado municipal de esta villa un juicio verbal. La cuestión está *sub-judice* y hoy hemos de ser muy parcos al hablar de ella; pero, como que según tenemos entendido, así por su especial índole como por otras circunstancias—que nos sabemos y nos llamamos—parece que el asunto tendrá sus *pelendengues*, prestaremos al mismo la debida atención, é iremos enterando á nuestros lectores de lo que pueda

decirse y sobre todo de los fallos que irán profiriendo las varias instancias que probablemente recorrerá.

SECCION DE VARIEDADES.

EN EL CAFÉ

- Buenas querido Teófilo.
 —Adiós Sancho ¿qué hay de bueno?
 —Nada de particular por ahora.
 —¿Estuviste anoche en el debut de la Compañía de clowns, en el circo ecuestre que se ha instalado en el cuartel del crimen de la Sociedad C.?
 —No, no estuve ¿qué tal fué la función?
 —Buena, hijo, buena, te hubieras reído á gusto.
 —El clown Ramon cabeza de estopa, y el Rubio del Cristo, estuvieron imejorables en sus ejercicios *gorrísticos* y sobre todo en el juego de las *botas* que fué lo más divertido de la función.
 —Me hubiera gustado el verlos.
 —Sí, lo creo y aun más en la segunda parte de la función, donde el clown Buenavestía dió muestras de una grande elocuencia haciendo las delicias del público con sus variados vocablos y palabras retumbantes, graníticas, embargatorias,uplicativas verbalísticas y parabólicas.
 —Deben de formar una buena Compañía.
 —Sí, porque en la tercera parte, ejecutaron primero ejercicios de lectura resuitativa, considerativa, detrimentativa y reintegrativa, los clowns *Patas largas*, *Cuello de alcornoque*, *el Vizco*, y *el Peludo*, y en la segunda el célebre clown *Encinado* hizo sorprendentes juegos de escamoteo con mucha limpieza y serenidad.
 —Debe pues ser una compañía numerosa.
 —Sí, aunque ayer faltaba el célebre clown, *Pepino con patas*, que según dicen es un poeta laureado, gustándole mucho los *recuerdos*, y los versos *protestantes* con saisa de *letras*.
 —¿Qué días hacen función?
 —Las funciones las dan los días que firman duplicados algunos de ellos, y hacen algun depósito en el Banco..... de arena (*no vale tirar*).

LÁRIGO.

DE NUESTROS LIBROS.

LA INCONSTANCIA.

Todas las noches, cuando el sombrío Valle no tiene luz ni verdor,
 Laura, á la orilla del manso río,
 Goza las dulces glorias del amor.

Gime el arroyo y el viento zumba,
 Lanza la luna pálida luz,
 No lejos de ellos se alza una tumba,
 Sobre esa tumba hay una cruz.

Guarda los restos de un tierno amante,
 Laura sus glorias cifraba en él,
 La misma Laura que en este instante
 En brazos de otro le olvida infiel.

Todo lo borra la muerte impía,
 Tanto la pena como el placer;
 ¡Ay, desdichado!... ¡Ay del que fia
 En las palabras de una mujer!...

Ebria de amores suspira Laura,
 Jura y olvida lo que juró,
 Mientras que triste murmura el aura...
 ¡Ay desdichado del que murió!...

Imprenta de José Bataller, Granollers.

Seccion de anuncios

LA ACTUALIDAD

CENTRO DE ENREDOS

DE

PEPE ENCINA BALET

EX-SANGUIJUELA MUNICIPAL

7, ORTERA, 7

—* JAUJA *—

Este Centro se encarga de la fumigacion, ocultacion y transfugacion de expedientes en todos cuantos ramos abraza el afan de hacer dinero, sin pararse en barras, cuidando muy especialmente de dejar al cliente en las astas del toro.

Horas de consulta de 10 á 12 de la noche y de 3 á 5 de la madrugada como las más apropiado por la falta de luz natural.

BANCO.... DE MADERA

CON TRES PIERNAS ROTAS

—*—
CAPITAL 0000000

La casa se dedica especialmente al juego de *Pelotas*, para lo cual se necesitan corredores que presten su firma.

SUCURSAL EN BARCELONA

[CALLE DE TALLERS.

AL OSO BLANCO

—*—
Gran depósito de ataúdes y sanguijuelas
PROPIOS PARA ENTERRAR SOCIEDADES
y chuparse la sangre buena de la comarca.

La casa tiene á su disposicion un variado surtido de agentes para tomar *medidas*.... y aplicar las sanguijuelas.

NO SE PRECISA PEDIR INFORMES

ENFERMEDADES SECRETAS

Se abrirá, en breve, en esta villa, un gabinete de curacion para el tratamiento de las que adquirieron algunos convecinos nuestros, que frecuentemente se ocupan en ciertos *talleres*.